

# 中村 伊知哉

iU情報経営イノベーション専門職大学長

なかむら・いちや

1961年生まれ。京都大卒。郵政省(現総務省)、スタンフォード日本センター研究所長などを経て4月から現職。3月の日本eスポーツ連合の報告書で提言をまとめた。



## 「リアル」との融合加速へ

eスポーツはスポーツと付いているが、ゲーム会社が権利を保有するソフトを利用するため、これまで知的財産を生かしたビジネスという側面が強かつた。しかし、今回のコロナショックによって既存のスポーツ界から接近する動きが出てきたのは新しい事象であり、歓迎すべきことだ。

Aの八村選手、自動車のF1ドライバーや有名な選手たちが楽しんでくれたことは、eスポーツ側か

らすれば市民権を得る大きな機会となった。スポーツ界にどつてもコロナ禍で身動きが取れず、何かしなければという思いもあつただろう。さうにスポーツ無縁だった若者たちに競技の魅力を伝えられただろう。まさに相乗効果と言える。

NBAとF1は数年前から米Amazon・Gムのゲーム専用動画投稿サイト「Twitter」(ツイッター)で、ゲームだけでなく「本家の」映像を流す取り組みをしており、eスポーツと親和性があることは分かってい

た。高速大容量の次世代通信規格「5G」の整備が進む現在、「リアル」と「バーチャル」が融合する動きは今後、一段と加速するに違いない。

日本eスポーツ連合(JeS)は5年後の国内の直接市場を現在の15倍程度の600億円と予想がインターネットでつなぐ。「オンライン」、決勝は会場に選手や観客が集まる「オフライン」で開催されるのが一般的だ

ったが、コロナ禍によってオンラインだけの無観客試合でも十分な需要があることが明らかになった。例えば、2月末から3月にボーランドで開催された世界有数のeスポーツ大会「イン

2020.6.10 (k)

毎日新聞

9面

「漏点」> eスポーツの未来

テル・エクストリーム・マスターは同時に視聴数100万人を超える過去最高の配信数を記録した。日本eスポーツ連合は、SNSを通じて、感染拡大防止のための手段として自宅でゲームを楽しむことを推奨している。もちろん、WHOが「ゲーム障害」を新たな依存症として認定するなど懸念を示しているのも事実。未成年の場合、保護者が家庭ごとに時間などのルールを決めたり、アクセスを制限したりと配慮することも必要だ。eスポーツには他者のコミュニケーションや戦略の組み立てるなど、今後、情報通信技術(ICT)化が進む社会で生きるための重要な要素が詰まっている。eスポーツはスポーツの語源である「遊び」の要素も備えている。世界保健機関(WHO)の親善大使の一人はソーシャルネットワーキング・サービス

う姿は他のスポーツと何ら変わらず、教育的な効果も期待できる。【聞き手・田原和宏 写真も】